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记 者 黄程
通讯员 卓璇 方舟

这款上市不到一年的高端儿
童安全座椅，成交均价超过 3500
元/台 ， 目 前 销 量 已 经 超 过 4 万
台。“目前，国内儿童安全座椅的
平 均 成 交 价 为 500 元 至 700 元 。

‘智转 PRO’在这个价位达到这
个销量，是创纪录的。”惠尔顿副
总经理陈振超说，该款产品的内
销销售额，是公司内销全部销售
额的一半左右，“我们的目标是，
今年年底销量较当前翻番，达到 8
万台。”

那么，这样一款“潮货”“尖
货”是如何打造而成的呢？在陈
振超看来，成功的关键在于两个

“自主”——自主研发和自主品
牌。

成立于 2003 年的惠尔顿，专
注儿童安全座椅行业近 20 年，从
一开始就走 ODM （由采购方委托
制 造 方 提 供 从 研 发 、 设 计 到 生
产 、 后 期 维 护 的 全 部 服 务） 之
路 ， 目 前 已 申 请 国 家 专 利 252
项，申请注册商标 20 个。作为一
家高新技术企业，公司每年投入
的研发费用超过 1000 万元。

惠尔顿生产的安全座椅属于
整机产品，其中涉及的技术涵盖
耐 冲 击 受 力 分 析 、 吸 能 缓 冲 系
统、工业设计造型、智能物联监
控等。“‘智转 PRO’内嵌的智
能监测系统，是智能儿童安全座
椅最关键的技术，惠尔顿拥有与
之相关的国家发明专利。”陈振超
说，研发团队还在持续开发迭代
升级的智能安全座椅，年内还会

有更加智能化的座椅上市。
陈 振 超 说 ， 公 司 创 立 伊 始 ，

研发人员只有 3 个，第一款产品
研发耗时两年。但就是这样困难
的一条路，惠尔顿坚持了下来。

“现在，公司有产品开发工程师及
技术人员 30 余人，虽然团队不算
大，但关键在于他们都是深耕这
个行业十几年的、经验丰富的工
程技术人员。他们在公司投入百
万元建设的实验室潜心研发，不
仅为公司作出贡献，还为行业发
展提供参考。”陈振超说，近几
年，儿童安全座椅的国家标准、
行业标准、团体标准、联盟标准
的起草或参与，都有惠尔顿的身
影。

在自主研发的同时，惠尔顿
坚持走品牌路线。公司自 2014 年
布局内销市场，线上线下同步发
力，每年投入重金，持续进行全
方位品牌耕耘。惠尔顿在 2020 年

左右开始爆发，内销市场近 3 年
更是增加了 10 倍，牢牢占据高端
座椅的前二地位。

据介绍，目前惠尔顿的产品
已 经 在 线 下 孩 子 王 、 红 孩 子 、
米 氏 等 各 大 全 国 知 名 母 婴 连
锁 销 售 店 占 主 导 地 位 ， 线 上
天 猫 、 京 东 、 唯 品 、 严 选 等
平 台 销 量 持 续 不 断 提 升 ，
2021 年 双 十 一 在 京 东 与 天 猫
平 台 分 别 取 得 销 量 第 一 和 前 三
的成绩。

近年来，随着 《中华人民共
和国未成年人保护法》 关于未成
年人乘车须配备儿童安全座椅等
新规的出台，中国家庭交通安全
意识得到提升，儿童安全座椅品
类正处于爆发期。“公司将坚持两
个‘自主’之路，用实力抢抓机
遇，让中国品牌走向世界，为更
多家庭保驾护航。”惠尔顿公司主
要负责人说。
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记者 王博 通讯员 余璐

日前，鄞州区姜山镇网格员
蒋爱菊在姜山菜市场附近日常巡
查时，发现部分非机动车停车场
成了杂物堆放点，不仅占用停车
资源，还影响公共环境秩序。蒋
爱菊把这一问题拍照反馈到“姜
山基层治理四平台”，执法队员收
到消息后，立即赶往现场，半小
时即解决了问题，并贴心地帮杂
物主人找到了新的堆放处，这种
高效且力度温度并重的执法，赢
得经营户和群众的好评。

自 2021 年 7 月姜山镇综合行

政执法队挂牌成立以来，坚持对
群众诉求“第一时间知情、第一
时间处理、第一时间解决”，目前
已处置各类问题 1600 余个。

姜 山 是 宁 波 中 心 城 区 南 门
户 ， 行 政 区 划 面 积 约 87 平 方 公
里，下辖 60 个村社，常住人口约
21 万，是鄞州区人口第一大镇和
经济强镇，社会综合治理任务异
常繁重。

城市管理是一把双刃剑，做
得好可以使得城市优美、群众满
意 ， 做 得 不 好 可 以 导 致 市 容 崩
塌、民怨飞涨。作为我市首批实
施“大综合一体化”行政执法体

制改革试点乡镇，姜山镇是如何
脱 颖 而 出 ， 成 为 全 省 乡 镇 （街
道） 法治化综合改革试点“最佳
实践案例”之一的呢？

姜山镇综合行政执法队队长
宣伯峰向记者道出了其中的奥秘。

快速响应，大幅缩短行政处
理时间周期。今年 4 月，有群众举
报姜山镇某美容院未及时给员工
体检。姜山镇综合执法队第一时
间 受 案 ， 并 以 属 地 身 份 协 助 鄞
州 区 劳 动 保 障 监 察 大 队 跟 进 案
情 调 查 和 证 据 固 定 事 宜 。 在 确
定 违 法 事 项 后 ， 当 即 对 该 美 容
院进行了行政处罚。“整个处置
过 程 非 常 快 ， 不 仅 避 免 了 区 级
部 门执法力量远距离、下乡接触
当事人的不便，也大幅缩短了行
政处理时间周期，从而减少了当
事人时间和精力的消耗。”宣伯峰
说。

据统计，成立一年来，姜山
镇综合行政执法队已办理一般程
序和简易程序案件分别为 164 件和
287 件，累计罚款 133.5 万元，有
效维护了一方社会的和谐稳定。

体制创新，发动多方力量参
与基层治理。管辖区域地盘大，
城乡接合部情况复杂，姜山镇创
新体制机制，不仅让 19 名在编执
法队员和 76 名辅助执法队员尽职
尽责，也充分调动辖区 73 名专职
网格员的积极性，从而实现了城
市管理力量的全域统筹。

“我们这支团队，既有熟悉基
层的乡镇干部，又有熟悉法律法
规的执法人员，还有和群众打成
一 片 的 网 格 员 。 大 家 心 往 一 处
想，劲往一处使，抱团努力强化
基层执法与服务群众。”网格员许
明娣说。今年 3 月，她在巡查中发
现明辉路地铁口周边经常出现机
动 车 和 非 机 动 车 乱 停 、 无 照 经
营、违规设置广告牌、非法张贴
小广告等问题，不仅影响市容市
貌 ， 还 给 群 众 日 常 出 行 造 成 困
扰。姜山镇综合行政执法队第一
时间处理了许明娣反馈的问题，
并举一反三，对辖区内所有地铁
口进行排查，与公安、轨道交通
部门达成一致，就地铁口周边市
容环境秩序保障建立长效联动管
理机制。

姜山镇综合行政执法队还创
设了“首违轻罚，轻违免罚”制
度，梳理免罚事项清单，对情节
轻微、没有造成危害后果并及时
纠正的违法违规行为，不予行政
处罚。“处罚只是行政执法的手段
之一，目的是对社会面起到正向
引导作用。”宣伯峰说，试点以
来，执法队累计查处“首违”行
为 164 起，劝导教育 1636 起，为
执法工作注入了“人性化”温度。

姜山综合执法有力度更有温度

记 者 陈朝霞
通讯员 程冰凌 张 琦

青花瓷、海外回流瓷、清代木
雕、宁波传统镶嵌家具、欧洲文艺
复兴时期家具⋯⋯走进位于海曙
区集士港镇山下庄村的汲雅轩文
化艺术馆，3000 余件（套）藏品琳
琅满目，让人大开眼界。

汲雅轩的主人是在山下庄出
生成长的企业家袁锡芳，馆内的
藏品是他历经 30 多年从海内外收
藏而来，而将藏品回归家乡，开
设乡村博物馆免费对外开放，则
希望能让大众以此为平台丰富知
识，让更多的人来到正在推动农
旅产业发展的山下庄，为乡村振
兴助一臂之力。

65 岁 的 袁 锡 芳 笑 称 自 己 是
“企业家性格、艺术家风格”，收藏
是他的“第二职业”。袁锡芳从小
就喜欢传统文化和老物件，“因为
这些老物件蕴含着先人的智慧和
心血，保存传统的东西，就是保
护文脉、留住乡愁”。袁锡芳说，
1982 年，他在山下庄创业开办工
厂，1993 年将企业拓展到上海，
是改革开放后最早进入上海的外
地企业之一。1985 年，他在上海
市淮海路国营旧货商店，也就是
当时收藏圈内闻名的“淮国旧”，
收购了他的第一套红木家具，从
此一发不可收。

一开始，袁锡芳以收藏中式瓷
器、木雕为主，直到 2009 年，他参
观国外的博物馆时，对欧洲文化产
生了浓厚兴趣，后来每到一座欧美
城市，都热衷于逛博物馆、拍卖行，
了解相关藏品，学习相关知识，后
来又陆续收藏了许多文艺复兴时
期和拿破仑时代的家具，还在加拿
大温哥华开设了收藏展览馆。

2014 年，袁锡芳回到山下庄
村开办分厂，也把收藏品运回家
乡，开始整理归类，并自己设计
陈列、一件件亲手布置，设立了
汲雅轩文化艺术馆。汲雅轩展厅
面积有 1470 平方米，另有临展厅
100 平 方 米 。藏 品 分 布 在 两 个 楼

层，一楼为瓷器展览，展示着宋代
至上世纪 70 年代的瓷器藏品；三
楼 分 为 中 国 古 老 传 统 家 具 艺 术
馆、中国古代雕刻画廊馆和欧洲
古 董 家 具 收 藏 馆 ， 展 示 清 代 木
雕、中外各式古董家具等。

谈及自己的藏品，袁锡芳说，
这些年他将企业的收入投入收藏，
每一件藏品犹如自己的孩子一样。

“在国外看到这款五彩清康熙将军
罐，画工、釉、彩很精美，体现
了高超的手工技艺，就想办法让
它回归中国；这个拿破仑三世时
期的欧洲玳瑁镶嵌酒柜，是当时
欧洲大户人家接待客人时用的，
将 冰 块 放 入 其 中 可 作 冰 箱 冰 酒
用；而另一款民国家具藏品中也
有能放冰块的酒柜，中西方家具
风格不同、年代不一，功能异曲
同工；这个巴洛克艺术风格的钟
为纯手工打造，极具年代感，深
藏着文艺复兴时期的文化底蕴。”
袁锡芳如数家珍般介绍着自己的
藏品。

多年来，袁锡芳用办企业的毅
力坚守收藏事业，持续与欧美的收
藏人和代理人保持联系，在海外看
到“中国风”古董时，总是想方设法
收藏，使之回到中国。“保护文化遗
产、构建文化自信，这是我的收藏
精神，也是我作为中国人的骄傲。”
袁锡芳说，只要他本人在汲雅轩，
就会亲自为参观者介绍藏品的来
源、背后的故事和相关知识，希望
普及传统文化，提高大众的审美情
趣和艺术修养，而汲雅轩还在不断
补充藏品，不定期进行调整更新，
并将策划书法、美术等艺术展览，
将其打造成多功能、一体化的乡村
博物馆。

袁锡芳：

以乡村博物馆为载体留住乡愁

记者 黄程 通讯员 陈冰曲

“结婚照去补拍过吗？”“今天
人交关多，阿拉明早天亮排队去。”
最近，这样的对话内容成了江北区
慈城镇南联村、公有村、五星村等
地村民茶余饭后津津乐道的谈资。
原来，这几天村里来了一群“不速
之客”，他们远道而来专程为老年
夫妇补办结婚登记，补拍结婚照。

今年 82 岁的刘宝庆是土生土
长的五星村人，听说在“家门口”就
能免费补拍结婚照，他把这个好消
息告诉了老伴虞金花。第二天一
早，老两口就相互搀扶来到村文化
礼堂。

还没走进门，刘宝庆就从随身
携带的塑料袋里掏出户口簿和身
份证。村里的志愿者刘江琴迎上前
去：“这个号您拿好，到时候叫到你
们就可以办了。”

“爷爷奶奶，自然些，再坚持一
会儿就好了。”负责拍摄的是摄影
师邸磊，他耐心地向老人做手势，
示意他们或调整坐姿，或微调表
情，将老人延续了半个多世纪的幸
福定格在了一瞬间。

在与这些“金婚族”的交流中，
记者了解到，他们年纪最大的已是
耄耋之年，最小的也近七旬。虽然
上了年纪，但他们对拍结婚照的热
情丝毫不比年轻人差。摆好姿势、
按 下 快 门 、打 印 出 片 、分 割 裁 剪
⋯⋯很快，一张张喜庆的结婚照就
出来了，而后到窗口进行人脸识

别、录入信息就完成了登记换证。
礼堂的正中央，两个简易的临

时办证窗口并列而设，坐在电脑前
受理材料的是江北区补证工作人
员王梦莎和叶映红。录入信息、人
脸识别、打印表格⋯⋯一系列动作
一气呵成，平均 5 分钟就能完成新
结婚证换发。

“老版本的结婚证年代久远，
从民国时期到上世纪七八十年代，
发证机关各不相同。”江北区民政
局工作人员李佩琼介绍，“进村下
乡”一年多来，他们经手的老版结
婚证不下六种，大多数破旧不堪。

有些老人认为，这“红本本”无
非是一纸凭证，但事实上，新版结
婚证在财产划分、房屋落户、子女
就学等方面都能派上大用场。由于
历史档案录入不全，这些旧证件上
的许多信息不符合要求。因此，在
既定时间内完成换证尤为迫切。

“据初步排摸，江北有 3 万多
对老年夫妻需要补办结婚登记，大
多数集中在较为偏远的农村。”江
北区民政局审批科科长金洁说，换
证时只需携带相关材料去行政服
务中心婚姻登记窗口办理即可，对
出行不便的老人来说却不容易。

“爸妈结婚好几十年了，连结
婚照也没拍过，多少有点遗憾，现
在在‘家门口’就能拍照、换证，又
快又方便。”看到爸妈了却了一桩
心事，王先生很感谢这次工作人员
主动上门办证。

据了解，一年多来，这支队伍
上 门 服 务 100 多 次 ，换 发 新 证
10026 本，足迹遍布江北区各村、
社区。“不是在办证，就是在办证的
路上。”谈起这份甜蜜的事业，金洁
笑着说，她和同事们多了一个别样
的称呼——“追婚者”。

这群“追婚者”
一年上门服务老人万余人次

姜山综合行政执法队队员在现场执法姜山综合行政执法队队员在现场执法。。（（王博王博 余璐余璐 摄摄））

“这款智能安全座椅，拥有四大智能监测、警示灯系统，全时保证安
全”“面料升级，抑菌、防螨、防水，减少尿液、牛奶等渗透污染”“钢筋
骨架、一体注塑，防护性能加倍”……近日，在宁波惠尔顿婴童安全科技
股份有限公司展厅内，销售部工作人员向记者介绍了公司主打产品“智转
PRO”的特色亮点。

惠尔顿工作人员在介绍儿童安全座椅惠尔顿工作人员在介绍儿童安全座椅。。（（黄程黄程 摄摄））

惠尔顿公司展示儿童安全座椅等产品惠尔顿公司展示儿童安全座椅等产品。。（（黄程黄程 摄摄））
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袁锡芳在参观古董商店袁锡芳在参观古董商店。。
（（受访者供图受访者供图））

志愿者为老人补拍结婚照志愿者为老人补拍结婚照。。（（黄程黄程 陈冰曲陈冰曲 摄摄））


